

CULTURE ■ La bibliothèque Sainte-Geneviève, dédiée plus particulièrement aux enfants, a rouvert ses portes hier

La lumière se rallume à la bibliothèque

Dans le quartier Sainte-Geneviève, les habitants sont ravis : la bibliothèque est de nouveau accessible, après dix mois de fermeture.

Lucile Preux

lucile.preux@centrefrance.com

A lors que la lecture avait été déclarée « Grande cause nationale » par le Président de la République pour l'année 2021-2022, le feuillet de la bibliothèque Sainte-Geneviève d'Auxerre touche à sa fin. Hier, quelques membres d'Auxerre écologie solidarités applaudissaient d'ailleurs la bonne nouvelle, au 53 bis rue Cézanne : la réouverture des lieux, un combat qu'ils mènent depuis plusieurs mois.

Faire revenir les usagers

« L'union des forces a permis de retrouver la lumière ! », lance Denis Martin, président de l'association, remerciant les habitants et les syndicats d'enseignants. « La bibliothèque va permettre de tisser un lien social entre les habitants, elle est parfois fondamentale pour que les enfants puissent faire les devoirs dans un lieu calme et leur permettre une ouverture sur le monde grâce à la lecture. On est très, très heureux ».

Fermée depuis juin 2021 « en raison d'effectifs réduits », avait expliqué la municipalité, la bibliothèque rouvre le mardi de 16 à 18 heures et le mercredi de 10 heures à midi pour les habi-



PUBLIC. Albums jeunesse, manga, documentaires... La bibliothèque est dédiée aux enfants du quartier. PHOTO M. BOISJOT

tants, sans compter le temps dédié aux scolaires. Mais dans la rue, la nouvelle ne s'est pas encore répandue. « Ah bon, elle est ouverte ? » Fatima, arrivée en France il y a huit mois, voit pour la première fois la bibliothèque allumée. Une aubaine pour elle, qui souhaite perfectionner son français. « Alors si en plus ce sont des livres pour enfants, c'est idéal pour moi ! », remarque cette maman de deux en-

fants qui souhaite se renseigner sur les horaires d'ouverture.

En effet, le positionnement de la bibliothèque a évolué. « Il y a ici davantage de livres pour enfants, et c'est cohérent parce que les adultes ne représentent pas la majorité du public accueilli. Mais une maman qui vient ici peut emprunter avec la carte de son enfant. Nous avons ici un fonds parentalité par exemple. C'est le système d'un

réseau de bibliothèques : on travaille en complémentarité sur trois lieux différents, et on enjoint le public à découvrir l'offre de chacun d'entre eux », détaille Carine Ruiz, directrice des bibliothèques d'Auxerre. D'ailleurs, Adeline Perrin, responsable jeunesse, a bien croisé des jeunes lecteurs du quartier Sainte-Geneviève à la bibliothèque Jacques-Lacarrière pendant la fermeture.

Madame Zribi, qui tient l'épicerie adjacente, est ravie. « Ça va faire de la vie, ça m'envoie du monde, des enfants qui achètent des bonbons ». Dans la boutique justement, Louane et sa maman achètent deux bricoles. « Je viens d'inscrire ma fille, elle adore lire ! C'est vrai que s'il faut descendre en centre-ville, c'est beaucoup trop loin ». La position centrale de la bibliothèque « devrait permettre de faire revenir les habitants rapidement, malgré les périodes de fermeture et les confinements, qui ont fait changer les habitudes », estime Carine Ruiz.

Le combat des horaires

Mais pour Denis Martin et l'association Auxerre écologie solidarités, qui ont déjà mené plusieurs actions, comme une distribution de livres *via* une bibliothèque de rue, le combat n'est pas terminé. « La réouverture, c'était la première étape. Nous allons réécrire au maire, qui ne nous répond pas, pour faire élargir les horaires d'ouverture, notamment au samedi, et surtout insister pour que les scolaires puissent s'y rendre plus souvent. Aujourd'hui, ils ne font qu'une visite par an ».

Un projet parmi d'autres pour l'association d'environ 50 adhérents fondée dans la foulée des élections municipales en 2020. « On se mobilise aussi pour l'environnement avec l'Observatoire des pollutions et pour la santé, puisque le quartier Sainte-Geneviève n'a plus de médecin ». ■